



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 17 de Junio de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: Corporación

Programa: Nueve en Punto

Conduce: Fernando Centeno

Invitado: Joel Gutiérrez (Director de TELCOR)

Tema: Ley Creadora de la Superintendencia de Servicios Públicos

El Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, mencionó que cualquier inversionista con una intendencia de TELCOR nombrada por el FSLN y el PLC, tendrá que verle la cara a Arnoldo Alemán o a Daniel Ortega.

En lo concerniente a los medios de comunicación, "cuando radio Corporación tenga que renovar su licencia va a tener que ir a hablar con el Comandante Daniel Ortega y el Canal 8, y el Canal 12 y el Canal 2 y todos los canales de televisión, van a quedar en manos de una figura política partidaria que obviamente está allí para buscar los beneficios para su organización partidaria", indicó Gutiérrez.

NOTICIAS DE TV

+Con relación a las Reformas Presupuestarias, el diputado Bayardo Arce, informó que se ha logrado un buen consenso entre las bancadas del PLC, Camino Cristiano, Azul y Blanco y el FSLN, por lo que considera que se hará una reforma unánime y con responsabilidad por Nicaragua. Añadió que el Gobierno planteó la incorporación de 98 millones más de ingresos, en cambio ellos están incorporando 152 millones. "De acuerdo al informe de Inclusión Presupuestaria, que nos envió el Gobierno, en el primer trimestre habían logrado incrementar los ingresos en 444 millones, y según el balance del FMI, efectivamente son 440 millones los que se lograron en el primer trimestre, que a su vez representa 139 millones por encima del Programa del FMI", dijo Arce. Por su parte el Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, invitó a los funcionarios del Gobierno para que asistan al Plenario y expliquen si esas reformas alteran o no los acuerdos con organismos internacionales y si ponen en riesgo la iniciativa HIPC. Al respecto, el diputado liberal Wilfredo Navarro expresó que el techo aprobado es de 15 mil millones de córdobas, así es que ellos trabajarán con la propuesta del Gobierno para cumplir con los acuerdos de los universitarios y de los transportistas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Estudiantes universitarios se hicieron presente en los alrededores de la Asamblea Nacional, en espera de la aprobación del segundo paquete de Reformas Presupuestarias. Por su parte Telémaco Talavera dijo que los diputados incorporarán en la Reforma del Presupuestaria lo concerniente a los acuerdos del CNU con el Gobierno para dar cumplimiento al 6% y la sentencia 19 de la CSJ. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez señaló como algo delicado el colocar a un camarógrafo del Estado a tratar de grabar la visita del Cardenal a Arnoldo Alemán. Quiñónez catalogó de "estúpidas" la excusa de que Daniel Ortega iba escondido en el vehículo, "si Ortega puede entrar donde él quiera", además que los miembros del Sistema Penitenciario se sienten como empleados del FSLN. Agregó que se quiso manosear la dignidad del Cardenal Obando y si el Gobierno del Presidente Bolaños desconfía de su Eminencia "ya



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 2 -

aquí no hay ni que hacer nada”, dijo Quiñónez. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Miguel Mora comentó que el Gobierno ni cuenta se da que el FSLN y el PLC están “amarrando” en las elecciones municipales incluir un referéndum con la pregunta: ¿Desea usted que el Presidente Bolaños finalice su mandato. Si o no?. **(100% Noticias)**

+El Director de Migración y Extranjería, Roberto Toruño, mencionó la necesidad de reformar la Ley de Emigrantes Ilegales, porque si un ilegal no tiene vínculo con organismos delictivo, lo recomendable es deportarlo inmediatamente, de lo contrario esto incurre en gastos para el Estado nicaragüense. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Miembros de los Centros de Desarrollo Infantil (CDI) a nivel nacional se personaron en la Asamblea Nacional, para que les aprueben en la Reforma del Presupuesto 11 millones de córdobas para mantener abiertos dichos centros. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La sindicalista del sector salud, Ana García, informó que los trabajadores de ese gremio decidieron iniciar protestas a partir del 24 de junio demandando el 100% de aumento salarial, mayor abastecimiento para los hospitales y más plazas laborales. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Róger Alejandro Gutiérrez fue la persona que realizó la llamada anónima al Aeropuerto. Gutiérrez fue arrestado por la Policía Nacional ayer y remitido al Juzgado Segundo Local por el delito de terrorismo. El susodicho se declaró culpable y parece tener problemas mentales. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Ermis Morales y miembros del gremio de panificadores se hicieron presentes en las inmediaciones de la Asamblea Nacional, porque hasta el momento no han recibido respuestas a sus demandas por parte del Gobierno. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El dirigente de los transportistas, Andrés Lara, consideró que la propuesta que se está manejando viene a platear un equilibrio en el Legislativo y consideró que los 40 millones de córdobas no resuelven el problema del transporte. Asimismo, dijo que el Gobierno estaba escondiendo posibilidades económicas para resolver problemas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Encuesta de Canal 2

+En su opinión, ¿quién debería nombrar al nuevo Superintendente de Servicios Públicos y a los Directores de TELCOR, INE, INAA y Atención de los Consumidores?

La Asamblea Nacional..... 30 El Presidente de la República.....38.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Monseñor Jorge Solórzano (Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Managua)

Tema: Incidente con el Cardenal Obando

Fecha: 17 de junio de 2004

Monseñor Solórzano: Me decía a mi una fuente muy segura, que el Gobierno ha dado la orden a todos los medios de comunicación donde él da publicidad, de no publicar, de no sacar nada de la Iglesia Católica, sobretodo de su Eminencia, es decir estamos ante una censura del Gobierno para la Iglesia Católica, que no publiquen nada de lo que la Iglesia realiza, de lo que la Iglesia habla, que son muchas obras que no se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 3 -

publique nada, es una censura, porque como que le digan, le están diciendo a un medio o a los medios radiales, escritos yo te doy la publicidad, pero vos no me vas a publicar nada de tal cosa.

Arellano: Eso es bastante serio, porque yo me acuerdo cuando estaba chavalito en ese entonces, ni en los tiempos de Somoza, bueno, en los tiempos del sandinismo se bloqueo a la iglesia, pero en los tiempos de Somoza, de doña Violeta, del doctor Alemán, no creo que haya habido ese tipo de orden. ¿Usted ha platicado, llamaron a alguien del Gobierno y les dijo: ve tenemos esto y parece que por ahí anda la cosa, nos preocupa, no queremos?

Monseñor Solórzano: Yo creo que estamos en una situación difícil, porque estamos atentando contra la libertad de prensa, y a estas alturas, yo creo que es una cosa que no podemos permitir, que se censure a la iglesia, pero lo estamos sintiendo desde hace algún tiempo, que cuando nosotros como iglesia o nuestros laicos quieren escribir, quieren opinar, quieren decir algo, te lo cortan y la figura de su Eminencia no lo sacan, lo cortan también, no permitan que salga. La fuente que me decía a mí era muy segura de que hay esa disposición, esa orden de que no se publique nada, que se diga nada de su Eminencia y de la Iglesia Católica en los medios que parecen que domina el Gobierno.

Arellano: Eso es preocupante para la libertad de prensa que venga del Gobierno, pero también es más preocupante es que los medios acepten esa presión, pareciera como que estamos dando pasos hacia atrás y hasta me preocupó porque estamos peor de lo que yo creía. La Conferencia Episcopal se va a reunir, va a tener una reunión para analizar estos acontecimientos de los últimos dos días, la información o la denuncia que usted está haciendo en estos momentos, donde dice que fuentes muy seguras para usted, han dicho de esa orden que hay del Gobierno de buscar como censurar so pena de castigo publicitario a los medios que no le den cobertura a las actividades y a las obras benéficas que hace la iglesia. ¿Van a tener una reunión ustedes, para sacar su pronunciamiento y sus declaraciones de la Conferencia Episcopal que son bien escuchadas y que tienen una gran influencia en este país.

Monseñor Solórzano: A la Iglesia ya desde hace bastante tiempo, durante estos últimos dos años, se ha venido queriendo dar un desprestigio grande a la Iglesia, con el objetivo de que no sea escuchada, de que sus mensajes no sean escuchados, es decir, ha habido varias formas de venir, digamos, atacando a la iglesia, entonces nosotros estamos analizando. Hay un grupo de obispos encargados, con la Secretaria, con el señor Mata, que encabeza esa comisión, de estar reflexionando permanentemente sobre las situaciones y tendremos muy pronto de la Conferencia en pleno para analizar la realidad. Nosotros siempre todo este tiempo siempre estamos analizando. Como pastores, siempre estamos atentos a todo lo que va sucediendo a nuestro pueblo, a nuestras comunidades, pero ahora yo creo que las cosas están arriesgando un poco más con este incidente, con ese atropello a la figura de su Eminencia, impidiendo que la iglesia cumpla la misión y luego si ya nos censuran, ya no nos permiten que los medios de comunicación nosotros podamos acceder...

Yo creo que tenemos que seguir trabajando con entusiasmo para sacar a Nicaragua adelante. Tenemos, todos poner nuestro granito de arena, no dejarnos polarizar como estamos a veces polarizados, sino que buscar el bien común y trabajar por nuestro pueblo, yo creo que podemos sacar a Nicaragua adelante, somos un pueblo trabajador, un país rico en material humano y en naturaleza y podemos nosotros sacar

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 4 -

adelante a Nicaragua, basta de anteponer nuestros egoísmos y abrimos al amor de Dios y llenarnos del amor de Dios y trabajar por Nicaragua. Tenemos que buscar el diálogo, tenemos que buscar como ponernos de acuerdo los nicaragüenses, todas las instituciones y todos los que podemos tenemos que ponernos de acuerdo y unir fuerzas, la unión hace la fuerza para salir adelante. Algún miembro de la iglesia me dice para que van a esas reuniones con el Gobierno, las que hemos tenido, si con eso no se gana nada, no entienden nada, son insensibles. Yo creo que hay que seguir luchando y siempre el diálogo es un mecanismo para entenderse, prácticamente el único, porque si buscamos otro camino no llegamos a nada, es el diálogo. Pero nosotros tenemos que ir denunciando todas las injusticias, no podemos callarnos, por eso dicen los padres de la iglesia, cuando los pastores no hablan, dice un padre de la iglesia, son perros mudos, tenemos que hablar no podemos quedarnos callados, nosotros los pastores ante el problema, pero estamos abiertos, estamos dispuestos, a dialogar, a trabajar, a buscar juntos el bienestar de Nicaragua.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua